



夏休み体験教室

総合学習センターでは、毎年恒例の「夏休み体験教室」を実施します。さまざまな体験や、学校学年を越えた仲間づくりをおこなう絶好の機会です。申込み取りまとめは、市内の各学校を通じて行います。詳しくは各学校を通じて配布されるチラシをご覧ください。実施期間：7月28日(土)～8月7日(火)

※計画中ですので、内容等変更する場合があります。

講座名	開催予定日	内容
富倉棚田たんけん隊&おにぎりをにぎって食べよう	7/30(月)	富倉の棚田を歩いて、米作りや水田の昆虫などを観察するよ。お昼は富倉のお米でおにぎりを作って食べよう。
真夏の夜の星空観測	未定	夏の星空を観測してみよう！ 何が見えるかな？
昔のあそび体験塾	8/1(水)	竹馬に乗ったり、空き缶でぼっくりを作ってみよう。
肉山紙のはがきづくり体験	7/31(火)	伝統的工芸品の肉山紙ではがきを作ってみよう。
縄文式土器づくり体験	7/28(土)	縄文式土器を作ってみよう。
夜の図書館へどしようたい	8/3(金)	まっくらな夜の図書館でやるおはなし会にしようたいします。こわーいお話もやるよ！
石をけずってつくる文房具	7/31(火)	やわらかい石をけずって、ペーパーウェイトをつくるよ。
千曲川辺で水・火・砂・石の遊び&焼きソバつくる	8/1(水)	千曲川で、石に絵を描こう。
おやこ de 料理	8/4(土)	ウワサの戸狩ラーメンを親子で作ろう。
フェルトでつくる小物	8/2(木)	フェルトでかわいいマスコットを作ろう。
少林寺拳法入門編	8/7(火)	かっこいい少林寺拳法の基礎を学ぼう。
英語はこう学べ	8/2(木)	「通じる英語」の発音法を、信州大学の先生から学ぼう。将来、留学やホームステイを考えている人必聴です。

人権学習シリーズ

飯山市飯山公民館長

長瀬 哲

4月から公民館長として二カ月が過ぎました。当初は学校と違い戸惑うこともありましたが、教師という意識を捨てることにしたら、気持ちも楽になりました。仕事の対象は成人の方々が多いため、ある意味では楽しく公民館の仕事をしていきます。

さて、この3月まで学校という社会で生徒と生活を共にしてきましたので、多くの思い出があります。今から二十数年前に担任をした女子生徒のことです。彼女は生まれた時から足が不自由でした。入学前からそのことが分かっています。その中で、自分なりにその生徒を迎えるために、一生懸命に準備をしました。そして最初の出会いの日のことです。1年生は4階に教室があり、私のクラスが極端に遅くなっていました。これは予測できませんでした。事前に各クラスで話をしていたから問題はありませんでした。

生活が流れて行きました。ところが、中間考査が済み、6月になると彼女の様子が少しおかしいのです。私の頭に浮かんだのは、不自由な足のことと嫌な想いをしたのではということでした。彼女に放課後でいいから来るように伝え、最初は学習のこと、クラブ(合唱)活動、委員会と学校生活について話を進めていきました。ところが急に口をひらかなくなり、しばらく沈黙が続いた後、「先生、私のことをどう思っているのですか」と、彼女が突然、私に聞いてきました。「学校生活の総ての面でとても頑張っているし、えらいよ」と言ったら、彼女は少し悲しそうな顔をして、私に「あるがままの自分を、他の生徒と同じく扱ってほしい」と、言い直しました。これまでの学級での指導が彼女を追い込む結果に繋がったと知りました。



5月13日(日)飯山公民館恒例の寺めぐりハイキングを20名(内スタッフ8名)で実施しました。今年はNHK大河ドラマ「風林火山」が放映されていることもあり、例年の寺めぐりでなく、城下町いやまの町並、そして飯山城跡さらには鬼小島弥太郎の墓へと関連付けて、長瀬哲飯山公民館長の得意分野である飯山の歴史の面々案内も加えて、例年の倍の約4km強を歩く寺めぐりハイキングとなりました。

8時50分に市公民館前に集合し、一行20名で真宗寺へ行き、寺の町いやま学習会の向山友雄さんの説明を受けながら鉄砲町の通りを歩き、西来寺、蓮證寺へ。長瀬館長からは城下町の典型的な力ギの手になった通りやこの辺りは牢屋の場所などという説明があり、肴町通りに出て踏切から愛宕山の大輪院へ向かいました。現在正受庵にある鐘楼は、元はこの寺にあった物で、「愛宕の鐘」として城下町に時を告げていたものであります。

地区の話

寺の町いやま

寺めぐりハイキング



飯山公民館 江尻

地区の話

「地区民の知恵と力で・・・」

芭蕉さんの「夏草や兵(つはもの)どもが夢のあと」がごとく、かつて賑わっていた太田公民館の一段上がった場所が草畑と化しておりました。その場所を太田地区のボランティアの皆さん(太田ゲートボール友好会の皆さん)十三名の知恵と力でゲートボール場として生まれ変わりました。



太田公民館としても事業の中で活用し、ゲートボール愛好者の皆さんにも思う存分使用していただきたいと思えます。今回このことで感じたことは、夢を実現することは、思うこと・思い続けることの積み重ねなのだ。・。・。本当にありがとうございます。また、これからもよろしくお願ひ致します。

太田公民館 島崎

飯山日本画 水墨画協会作品展 総合学習センター(飯山市民館) 展示スペースの6月の展示は、飯山日本画・水墨画協会の皆さんです。みなさんぜひご覧ください。 作品の展示についてのお問い合わせは飯山市民館(TEL 623342)までお願い致します。

